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打戏受伤“午夜惊魂”

曹骏参演的《上阳赋》正在播
出，这部戏其实拍摄于两年多前。
接戏前他像往常一样，认真准备试
戏，努力去争取出演机会。最终他
拿到了暗卫首领庞癸这个角色。虽
然戏份不重，在演员表里排位都要
20名之后，但《上阳赋》已经是曹骏
近年来能拿到的难得的重量级资
源。“这部戏的角色非常多，每个角
色都有非常多的候选演员，能够争
取到这样一个角色也是非常不容
易的。”

如果是在以前，庞癸这样的
“18线角色”出场压根不会引起什
么响动，而这次，庞癸在《上阳赋》
中刚一上线，“曹骏演的暗卫”就登
上了微博热搜。如此的关注度，很
大程度上得益于《演员请就位2》的
播出让曹骏出圈了。谈起参加节目
之后的变化，曹骏说确实对自己的
工作帮助很大。“片约方面会有更
多的剧组问过来，不管古装还是现
代，我现在尽可能选择最适合自己
的角色，希望赶紧多拍一些好戏。”
谈到《上阳赋》中的角色，曹骏说，

“我对庞癸的理解是他是个没有亲
人、没有牵挂的人，他受过严格训
练，目标就是保护王氏家族，所以
特别忠义。虽然这些剧本里没有呈
现，但我要对角色有自己的完整理
解。”

出演暗卫首领，曹骏这次在
《上阳赋》中有很多武打戏。虽是从
小学武出身，可是打戏对他来说并
不轻松，甚至还去医院上演了“午
夜惊魂”。“有一场密室打斗的戏，
我要最后夺门而出，有两把剑从我
头两边刺出来。当时因为要拍近
景，用的都是金属剑，有把剑位置
偏了一点点，直接把我的左边耳朵
刺穿了，血根本止不住。”当时已经
是凌晨两三点，曹骏戴着头套、穿
着戏服直接被送去了医院，“医院
里半夜突然来了一个古装人，脖子
下面还全都是血，看起来肯定特别
吓人。”

拍摄期间曹骏去了三次医院，
虽然吃了苦受了罪，但是能够与

《上阳赋》这样的大制作合作，曹骏
还是从心里感到激动。他在剧中的
第一场戏，便是与章子怡对戏，那
也是他第一次见到银幕外的章子
怡。在拍摄的空当，章子怡还主动
过来打招呼，“曹骏你好，我是子
怡，很高兴认识”，顺势与他握了
手。“子怡姐的这个举动让我化解
掉了紧张感，她真的非常照顾青年
演员。”

让观众舒服是种享受

《上阳赋》拍摄期间，正值章子
怡和曹骏一同录制的综艺《我就是
演员》播出。这让曹骏有了一种奇
妙的体验——— 白天和章子怡一起
拍戏，晚上还可以在电视上看到两
人共同参加的综艺节目。“太神奇
了。”

在《我就是演员》节目中，曹
骏在舞台上说，“小的时候我很幸
运，基本上都是男一号这样的戏，
连续拍了这么几年希望自己能够
停一下，专心地学习。等到大学毕
业以后再拍就不会有以前这么好
的机会了，就是一些小角色。”他
微笑着面带诚恳地说着这些话，
没有半点自卑和哀怨。章子怡回
应说，“不管结果如何，你踏上了
这个舞台，大家会说这就是曹骏，

你就是一个非常称职的演员。”
不得不说“观众缘”真的是门

“玄学”，不论《我就是演员》还是
《演员请就位2》，曹骏都是早早就
被淘汰，可是他的表演却让观众印
象深刻，并收获了一大堆的“心疼”
和“意难平”。《演员请就位2》中，初

评垫底的曹骏在没有角色可选的
情况下出演了《三十而已》中的许
幻山，观众说他把出轨渣男演出了
好男人的感觉。“大家都觉得许幻
山是一个渣男，但其实这个人物挺
复杂的，之前他也是一个好丈夫、
好父亲，我把自己的这些理解都融
进许幻山的角色中。”第二次曹骏
出演了《无极》中的昆仑，观众夸赞
他演出了张东健的气质，超强的台
词功力听起来像是专业配音。“我
每演一个角色就希望能够把人物
演活、演好，让观众看了以后相信
这个人物，相信这个故事，让大家
看得舒服也是演员的一种享受。”

在《演员请就位2》决赛环节，
曹骏被请回来返场表演了陆川执
导的《白蛇人间》，并获得“年度弹
幕演员”的奖项，曹骏用“出乎意
料”来形容。“能有这样的机会太难
得了！虽然时间很紧迫，但他让我
们不要着急，耐心地给了大家非常

多尝试的机会。”《白蛇人间》开场
时的第一个镜头，曹骏饰演的许仙
睁开眼睛看到白蛇却又不敢直视，
内心喜欢又要躲闪，这样一种细微
的感情，陆川让演员们反复去体
会，一遍遍地回看打磨，一个短短
的镜头拍了十五六条。“之前我很
少感受到这样的工作方式，原来拍
戏可以这么细腻。”

每个人都是自己的主角

1988年生人的曹骏今年刚刚
33岁，而他的演艺生涯早在8岁时
就起步了，而且是一飞冲天。“1996
年的时候拍《真命小和尚》，我还
记得当时我妈带我去面试，我准
备了朗诵，还带了一把刀表演了
武术。我觉得小时候能有这样一
份经历挺好的，让我很早就知道
了要把自己擅长的东西磨练好，
对于别人的考验要提前做好准
备。”在那之后，曹骏还拍了《莲花
童子哪吒》《侠女闯天关》《九岁县
太爷》以及家喻户晓的《宝莲灯》
等作品。过早成熟的童年和少年
时期，对于曹骏来说收获和缺失
并存。

“小时候拍戏演不同的角色，
认识不同的人，给了我不一样的童
年成长经历，这些也是我很宝贵的
回忆。现在我看到网友用心剪辑了
我从第一部戏开始到后来慢慢长
大演过角色的视频，能够有影像记
录着我的成长，我自己心里面觉得
真的挺好。”与之相对的，曹骏就要
牺牲掉和同龄人一起上课、一块玩
的许多时间，即使在校，他也会因
为自己受到的关注而感到不太自
在。

“童星”带来的是光环还是枷
锁？这个问题曹骏现在已经能够很
平和地面对，“我没觉得这是一个
什么枷锁。小的时候很幸运，碰到
了这些角色，给大家留下了挺深的
印象，这是非常好的事情。接下来
我也不会停下脚步，要让大家能够
看到未来的我，我根本没有受到过
去这些东西的影响。”

小时候演主角，长大了演配
角，甚至还有人说曹骏从“主角脸”
长成了“配角脸”。对于这种说法，
曹骏并不认同。“我觉得真的不应
该有这样一种分法。因为世界本来
就是千千万万的人，我们每一个人
其实都是自己生活里的主角，无论
是什么职业、什么人物，都是在认
识自我、实现自我。如果有适合作
品的话，那谁不能演主角呢？不存
在说长这个样子的人就可以演主
角，长那样的人就演不了主角。只
要自己把自己活明白，能够有创造
力的话，我们都能演出不一般的作
品。”

在看到曹骏饰演的昆仑和许
仙之后，许多网友都说“求求让曹
骏多演古装戏吧”，而曹骏却还是
本着“打工人”本分的心态，同时没
有给自己设限。“不是说我想演什
么角色就能马上演到什么角色，目
前对我来说最实际的，就是积极争
取市场上适合自己的角色。不管古
装还是现代，我都非常有信心能够
演好。”

曹骏几乎每个月都会在微博
分享自己手书的语录，遒劲有力的
字体暗示着他内心世界的力量，而
一组组的“肌肉大片”，则显示着他
自律锻炼的成果。谈到书法和健
身，曹骏说，“我还算是个自律的
人，但也不是那种特别极端的自
律。我要把演员这个工作做好，就
得注意自己平时的学习和生活，不
管是在饮食方面还是运动方面，我
都对自己有要求。”只要在工作之
余能够有空闲，曹骏就会拿出时间
看片、读书、练字、健身，他希望让
自己的每一天都能够有所得。“我
总是要上心，让自己多去看一点、
练一点、学一点。我相信平时的这
些积累，慢慢会给我以后的表演带
来变化。”

三个月前第一次采访曹骏时，《演员请就位2》刚播
出了两期，曹骏作为“童星”出身的演员引发了一波话
题。虽然后来他在节目中早早被淘汰，但又作为黑马演
员返场出演了《白蛇人间》中的许仙，惊艳众人；总决赛
时曹骏拿到“年度弹幕演员奖”，道出观众的心声。此后，
他又入选“星辰大海青年演员优选计划”，在《上阳赋》中
出演暗卫首领庞癸登上热搜。从多个维度来看，如今的
曹骏都达到了所谓“翻红”的标准。

作为演员，曹骏的时运可能有好有坏，但是围绕在
他身上的观众缘却一直没有断过。对于“观众缘”这门让
许多演员求而不得的“玄学”，曹骏说，“尽可能把自己真
实的一面表达出来，这样大概就会有‘观众缘’吧。”

曹曹骏骏：：童童星星翻翻红红
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘雨涵
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